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反對派知法犯法縱容「港獨」香港市民絕不答應

「佔中三丑」之一的戴耀廷，近日提出
「魔鬼交易」建議，慫恿反對派選委利用
手上的提名票，換取特首參選人承諾撤銷
對「瀆誓四丑」梁國雄、劉小麗、羅冠聰
及姚松炎的覆核官司。戴耀廷的建議不但
損害法治，破壞選舉的廉潔公正，更涉嫌
觸犯「四宗罪」：選舉舞弊、妨礙司法公
正、藐視法庭及串謀罪，全部都是嚴重罪
行。戴耀廷身為法律學者，卻視法律如無
物，知法犯法，公然提出「魔鬼交易」建
議，律政司及相關部門應嚴肅處理，作出
刑事調查，如有足夠證據，必須提出檢
控，交由法庭裁決。

法律成政治工具 法治被扭曲

法治是香港社會的基石，得來不易，
但有人不珍惜，令香港的良好法治不斷
遭破壞。香港法治受衝擊，最典型的例
子是「佔中」。「佔中」是大型集體違
法事件，組織者、參與者非法佔領道路
79天，與警察衝突對抗，甚至違抗法院
的禁制令，簡直無法無天。但「佔中」
結束至今已兩年多，主要搞手包括戴耀
廷等人，仍沒有受到應有的法律制裁。
有法不依，執法不嚴，令反對派膽子越
來越大，違法的「潘多拉盒子」給打開
後，「鳩嗚」、反水貨、各大學的衝擊
事件、旺角暴動，違法事件一浪接一
浪。更嚴重的是，「港獨」思潮不斷擴
散，特別在年輕人間蔓延，威脅國家安

全及主權，香港法治面對的挑戰嚴峻。
戴耀廷身為法學教授，卻經常提出一

些似是而非的理論，蠱惑人心。「佔
中」之前，他提出「違法達義」、「公
民抗命」，他聲稱只要為了公義，就可
凌駕一切，甚至可以不遵守法律， 這
是不折不扣的歪理，再加上反對派律師
及政客的推波助瀾，顛倒是非，誤導了
不少學生和年輕人。
反對派的法治觀，符合他們利益的法

律才要遵守，不合心意的就是惡法，可
置之不理，甚至要廢除而後快。代表法
律的正義女神，她戴眼罩的形象，代表
了法律客觀、不徇私、一視同仁的平等
精神，但反對派的操弄令正義女神失去

光彩。反對派的法律界人士，包括學
者、資深大律師、資深律師、法律界選
委以至法律界立法會議員，均以政治凌
駕法治，以法治之名誤導公眾，以法治
之名謀殺法治，摧毀法治。

反對派破壞法治 散播歪理誤導港人
反對派法律界中人如何破壞法治，可

以看看以下幾個例子。
民主黨創黨會員、資深大律師李柱

銘，在評論梁游的辱國播「獨」宣誓風
波時，把犯大錯的違法行為大事化小，
認為只是「頑皮事」；相反，李柱銘把
合乎基本法的人大釋法抹黑為「坦克
車」，強行衝擊香港的法治和立法權，
誤導香港市民。
公民黨成員、法律界功能組別立法會

議員、大律師郭榮鏗，在梁游的司法覆
核敗訴後，竟然指人大釋法是「僭
建」。如果郭榮鏗真的認為釋法是僭建
的，那他應以此為理由，為梁游上訴。
他以大律師及立法會議員身份，講出如
此輕率武斷的話，實在令人瞠目結舌。
民主黨資深立法會議員律師涂謹申，

公然指責特區政府司法
覆核「瀆誓四丑」，是
「梁振英透過旁門左道
來否定選民的意志」。
這因為四丑都是反對派
中人，所以他認定政府
的訴訟是政治迫害。
曾任大律師公會主席的公民黨創黨成

員、資深大律師李志喜撰文， 認為
《宣誓及聲明條例》中沒有明文要求宣
誓者需要真誠作出宣誓，因此是否真誠
不可用作追究宣誓者是否違反誓言的條
件。但要知道，法例未必明文列出所有
的形式要求，因為許多都是常理（com-
mon sense）而已，是人所共知的事
實。宣誓要真誠當然是常理常識。李志
喜認為法律沒有寫明的東西便不用遵
守，因此宣誓也不用真誠，這種歪理令
大眾嘩然。特區政府遏止「港獨」不能
鬆懈，不能手軟，唯有如此，才能重樹
法治權威，維護國家安全及領土完整，
這是特區政府義不容辭的責任。尊重法
治，把握國家發展機遇，加快自身發
展，香港才能走出困局，重回正軌。

香港的法治基石正被反對派侵蝕，導致「港獨」抬頭冒起，若再不撥亂反正，香港將何去何從？

筆者注意到，國家主席習近平的新年賀詞，其中一個重點是堅決捍衛領土主權。習主席指出，「我

們堅持和平發展， 堅決捍衛領土主權和海洋權益。 誰要在這個問題上做文章， 中國人民決不答

應！」「港獨」分子要反中亂港，要問香港700萬人答不答應，要問全國13億同胞答不答應，習主

席的講話，是給「港獨」分子最強力的警告。希望反對派在新一年知所進退，回頭是岸，勿再幹破

壞香港法治的事。

黃國恩 香港執業律師 中國人民大學法學博士

民協在今屆立
法會選舉全軍盡
墨，黨內亦出現

嚴重分裂，多名區議員醞釀退黨，包括副
主席譚國僑的愛將林健文以及吳美等，但
最終在馮檢基等人「力勸」之下暫未退
黨。日前九龍城區議員蕭亮聲卻在社交網
站facebook宣佈退出民協，據民協內部人
士透露，蕭亮聲退黨是因為不滿民協在選
舉中失去議席，認為民協前景暗淡，他並
將轉投民主黨。

蕭亮聲的退黨，隨時打開了潘多拉的盒
子，令民協樹倒猢猻散。始終，從政人士加
入政黨，理念相近固然重要，但政黨的前
景、對黨員的支援、領導層的雄心同樣對黨
員的去留有莫大影響。民協在立法會選舉中
排陣失當（除九西外，竟然空降新西及越級
參選「超區」）、定位失誤（竟然東施效顰
地大打「本土牌」，由「又傾又砌」變成
「不傾只砌」），再加上戴耀廷的「雷動計
劃」將民協所有參選人列為「放棄」名單，
最終令民協這個歷史最悠久的政黨輸個清

光。
現在民協連一個立法會議席都沒有，雖然

在深水埗區議會仍然佔有優勢，但立法會與
區議會選舉一向存在聯動關係，民協既然失
去了九西議席，失去了大量資源，要保住區
議會上的優勢幾近是「不可能的任務」。而
且，在民協選舉慘敗之後，莫嘉嫻隨即宣佈
辭去主席一職以示問責，繼而讓施德來、何
啟明等第二梯隊接班，但誰都知道，這些新
人只是廖化水平，從何啟明參選「超區」輸
得一敗塗地可以看到，這些新人與馮檢基等

老將仍有距離。
眼見民協「前途似咁」，一些民協的實

力派人士自然急謀出路，轉投立場較相近
的民主黨自然是最好選擇，當然民主黨會
否接受又是另一重考慮。不過，政治始終
要講道德，在民協敗選後立即退黨，似乎
說不過去。現在距離選舉只有幾個月時
間，蕭亮聲率先退黨，將打開了民協的退
黨潮，民協在未來幾個月隨時有急速泡沫
化的危機。要遏止民協的衰亡，只有一個
辦法，就是打出一場漂亮勝仗，重新取回
立法會議席。而即將舉行的九龍西補選，
將給予民協一個敗部復活的機會。難怪近
日馮檢基已經摩拳擦掌，又落區宣傳又經
營 facebook，動作多多，正說明選舉又要
開始了。

然而，近日民協新生代何啟明，卻突然表
示亦有意出選，並指相信黨內外都想民協有
一番新氣象，暗批馮檢基復出云云。何啟明
的做法不難理解，他從來都是一名機會主義
者，這次九西補選，只要獲得反對派的協
調，勝算將大為提高，何啟明眼見機不可
失，自然不願意將參選權讓給馮檢基。然
而，論勝算始終馮檢基較優，這是民協關鍵
一仗，相信最後都會派馮檢基出選，期望孤
注一擲扭轉民協的命運。
由於此戰太過重要，攸關政黨的生存，民

協絕不會接受反對派任何協調，一定會堅持
參選。當然，其他黨派也是各有盤算。看
來，反對派心底裡也是希望劉小麗被取消議
席，這樣便可多出一個補選議席，各黨派自
然更有把握。

民協樹倒猢猻散 馮檢基孤注一擲
郭中行 資深評論員
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阻金發局設CEO
反對派喪拉挨批

香港文匯報訊（記者 王海濤 澳門報
道）澳門行政長官崔世安昨日宴請澳門中
文傳媒。他肯定澳門新聞界長期作出的努
力和貢獻，並重申特區政府高度尊重新聞
自由和出版自由，將一如既往地支持本地
傳媒，努力促進政府、傳媒和市民之間的
關係。
崔世安指出，澳門經濟仍處於深度調整

期。經過全澳居民的共同努力，社會大局
穩定，實現了財政持續盈餘，在發展經濟
的同時，持續改善民生和居民福利。
同時，特區政府經廣泛聽取意見後制定

了澳門歷史上第一個五年發展規劃，為澳
門社會整體持續健康發展，明確了發展目
標、路徑和願景。

做好中葡合作平台 連接「帶路」
他續指，過去一年，中央政府出台了一

系列惠澳政策，中葡論壇第五屆部長級會
議在澳門成功舉行，為澳門經濟適度多元
發展注入了新的動力。特區政府將抓緊國
家「十三五」規劃和「一帶一路」機遇，
發揮澳門的獨特優勢，並發揮好中國與葡
語國家商貿合作服務平台的作用。
最近，中央政府正式批准澳門參與「一

帶一路」的工作，澳門已設立由行政長官
辦公室牽頭的專門工作委員會，統籌規劃
和研究部署參與「一帶一路」的工作。
根據國家所需，發揮澳門所長，把「一

中心、一平台」建設和「一帶一路」建設
有機地連接；並加強與「一帶一路」沿線
國家和地區，尤其是與廣東及福建的合
作。

崔世安：促進官民傳媒關係

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今屆立法會會
期剛「開鑼」，反對派擺出一副「拒絕協調」的姿
態，不肯與建制派就18個事務委員會正副主席
人選的事宜進行協調，更傾巢而出加入所有事務
委員會，部署搶位，但最終付出代價。在過去兩
個月以來，為求湊足法定人數，時常出現一眾議
員們圍着三個會議廳「跑來跑去」，除令流會機
會增加外，根本無法專心議事。新年過後，多名
反對派議員悄悄向秘書處申請退出多個委員會。
自從事務委員會正副主席之爭後，已經有反對

派議員私下表示，這樣參加事務委員會，莫說要
有一個具質素的議政，單純出席已經分身不暇，
「退出」之聲開始在反對派陣營中蔓延。踏入新的
一年，立即有數名反對派議員退出事務委員會，
分別有公民黨陳淑莊、譚文豪及民主黨黃碧雲。
陳淑莊退出了食物安全及環境衛生事務委員會、
衛生事務委員會、保安事務委員會；其黨友譚文
豪就退出政制事務委員會和工商事務委員會；黃
碧雲則退出人力事務委員會、環境事務委員會、
經濟事務委員會與司法及法律事務委員會。

盲搶事務委 今現退會潮

「拉布怪」「人民力量」陳志全聲
稱，金發局為特首梁振英的「產

物」，行政長官換屆在即，下屆特區政府
未必會保留。陳志全發言時質問︰「佢
（金發局）係一屆貨仔定係千秋萬世
呢？」他續稱，金發局主席史美倫形容有
關問題「自有公論」，其後又澄清金發局會
繼續存在，故才申請設立任期3年的總監職
位，但令人質疑，若現時批出有關職位，
「下任特首話唔係咁，要變化甚至取消，到
時會否造成掣肘」云。他聲言，不應「急於」
請人，待下任特首上任後，才作決定。

回應盲反 劉怡翔：市場決定運作
財經事務及庫務局副局長劉怡翔回應時

指出：「我們（特區）政府按照既定程序
運作，不是看換屆或者哪位特首成立某一
個機構，每一個人只做到任期。」他強調
金發局並非「睇任期」或誰人任特首而運
作，主要視乎市場是否支持金發局工作，
故此希望開設有關職位後，可以讓金發局
秘書處能夠順利運作。
另外，公民黨陳淑莊也加入質疑是否有

必要開設有關職位，因為金發局「純屬諮
詢機構」，亦非法定組織，其他同類型的
組織均沒有設總監職位。劉怡翔就解釋，
「我們過往由監管機構等借調人手時，過
往花了（金發局）會員很多時間，做這些研
究，所以，吸收過去數年金發局的運作經
驗，認為金發局秘書處須加強有關研究方

面的工作，故此，需要加設總監一職以領
導秘書處，從而減輕會員的工作量。」若
下屆特區政府對金發局有何看法或作改
變，是有權作出適當的處置。

建制批反梁上腦亂抽水
對於反對派諸多刁難，在場的建制派議
員相當不滿，直斥反對派議員「抽水」，
工聯會議員陸頌雄批評反對派「為反對而反
對」，整個會議聽得最多，就是特首梁振英
的名字，揶揄反對派至今仍「抽梁振英
水」。批發及零售界議員邵家輝就指，當
局認為有需要才向立法會申請開設職位，
「唔係都唔會走上來畀議員糟質」。惟會議
時間完結，仍未就開位建議進行投票。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）去屆

立法會被反對派肆意拉布，令很多經濟

及民生事項受到拖累。今屆立法會反對

派繼續借拉布伎倆，阻礙特區政府施

政。立法會人事編制小組委員會昨日討

論開設金融發展局行政總監職位，任期

3年，負責領導金發局秘書處，薪酬加

福利開支不超過291萬元，但卻被多名

反對派議員以「是否有需要」為由，反

覆討論了兩小時，最終未能表決，須留

待下次會議處理。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）騙徒手法層出
不窮，但還是主要向長者下手，而較多長者聚居
的九龍東更是電話騙案的重災區。民建聯九龍東
團隊日前約見保安局局長黎棟國，要求當局嚴厲
打擊電騙，並正視年近歲晚再度出現的祈福黨問
題。黎棟國回應指會從源頭堵截電騙，與其他地
區的執法部門聯手打擊。

柯創盛：局方允加強源頭堵截
民建聯立法會議員柯創盛前日聯同該黨多名九
龍東區議員及地區幹事，與黎棟國會面，商討區

內日益猖獗的電話詐騙、祈福黨等罪案問題。柯
創盛昨日接受本報查詢時指，電話及街頭行騙在
全港都有惡化趨勢，但九龍東因有較多長者及公
共屋邨，情況比其他地區嚴重。
他引述黎棟國指，高度關注騙徒犯案手法眾
多，而受害者多為新來港人士及長者，強調會加
強打擊，又因現時的電騙多是集團式犯案，如在
印度、非洲等地方設立電話中心，故會和其他地
區的執法部門合作，從源頭堵截。對於在年近歲
晚肆虐的街頭行騙，黎棟國說警方會加強在街上
巡邏。

九東電騙重災 民記促嚴打

■民建聯九龍東團隊與黎棟國會面，促當局加強打擊區內騙案。 受訪者供圖

■澳門特首崔世安。 資料圖片

「本土民主前
線」發言人梁

天琦又浮上水面嘞，唔知係咪又有人拋西瓜
呼喚佢呢？西瓜琦日前喺facebook上載一幅
佢出席港大畢業典禮嘅相，仲話自己「咁都
畢到業，生命滿希望」。有網民窒佢由「抗爭
無底線」變淆底都得，「畢業又點難到你呀」，
有人就提佢畢咗業大個仔，「幾時搞『時代革
命』？」不過，點解掛住搞政治、無乜點理學
業嘅西瓜琦咁都畢到業？就要問啱啱俾佢遮
住咗嘅港大校長馬斐森嘞。

圖：facebook 文：陳庭佳

咁 都 畢 到 業


